



Por Augusto Corro

PUNTO X PUNTO La alianza Monreal-Creel

Se intensificará la lucha política conforme se acerque la contienda electoral presidencial de 2024. El tema de la sucesión es constante en los partidos políticos y surgen los nombres de los posibles candidatos.

En el partido Movimiento de Regeneración Nacional (Morena) ya tienen hasta cuatro aspirantes. En la oposición aún no definen a su candidato. Sin duda, la designación del precandidato no será fácil.

Ni en el PAN, PRI y PRD parecen contar con el aspirante que presente una plataforma política que estimule a votar por él.

Por supuesto, esa situación política tiene relativamente tranquilos a los morenistas. Los posibles sobresaltos son provocados por un distinguido líder de Morena: El senador Ricardo Monreal Ávila.

El legislador zacatecano no se encuentra conforme con la manera que se destaparon las llamadas "corcholatas".

Fue el propio presidente López Obrador el que dio los nombres de los aspirantes morenistas como presuntos candidatos presidenciales.

Los designados fueron Claudia Sheinbaum, jefa de Gobierno de la CDMX; Marcelo Ebrard, secretario de Relaciones Exteriores; y Adán Augusto López, titular de Gobernación.

Se subestimó al senador Monreal Ávila, pues fue señalado como aspirante presidencial en días posteriores. La designación de "corcholatas" no le gustó al zacatecano.

Se iniciaron los pronunciamientos a favor y en contra de Monreal Ávila, quien declaró que en diciembre decidirá si se queda en Morena o se va.

El senador morenista decidió tomar las medidas de un posible alejamiento de Morena y optó por realizar acciones conjuntas con la oposición. Por ejemplo, realizará junto con el panista Santiago Creel, una campaña nacional para reconciliar a México, con un mensaje opuesto a la polarización política.

Como se sabe, el país está dividido y en liberales y conservadores. Así pues, la gira de reconciliación empezará en la CDMX antes de que termine diciembre.

El diputado Santiago Creel aprovechó el momento político para hacer causa común en sus aspiraciones por la candidatura presidencial. El panista está dispuesto a luchar por

representar a su partido en la presidencial de 2024.

Sin embargo, en la oposición no hay nada definido. El posible coqueteo de Monreal Ávila con los partidos políticos llevaría a un cambio diferente en la lucha electoral.

En la alianza Va por México se decidirá quien será el candidato para la contienda electoral de 2024.

Cabe señalar que la oposición deberá participar en alianza para enfrentar a Morena, es una de las maneras de enfrentarla con relativo éxito.

Monreal Ávila, como señalamos, inquietará a la oposición, principalmente, a aquellos que aspiran a la candidatura presidencial.

¿Qué actitud asumirán los partidos opositores ante la presunta llegada del senador zacatecano a sus filas?

¿Qué opinan Lilly Téllez, Beatriz Paredes, Margarita Zavala y Enrique de la Madrid? ¿Estarían en condiciones de apoyar a Monreal Ávila? Ya veremos.

A "ALITO" NI LO DESPEINAN



Los primeros audios del dirigente del PRI y ex gobernador de Campeche, Alejandro "Alito" Moreno, en los que lo implicaban en una serie de ilegalidades, se prestaron a un sinnúmero de especulaciones.

Entre otras, que el priista iba a ser investigado por varios delitos como peculado y enriquecimiento ilícito. También se dijo que las investigaciones estaban a cargo de la Fiscalía General de la República.

Pero la realidad nos muestra otra cosa. Los audios van y vienen y "Alito" continúa en sus actividades sin mayor problema. Además, envaletonado ya dijo que votará en contra de la reforma electoral.

Recientemente, el dirigente tricolor declaró que su partido se opondría a la ley que permitiría la ampliación de la presencia del Ejército en las calles; pero no lo cumplió. El último chat de "Alito" con su jefe Claudio X. González se conoció en el Martes del jaguar. No se dijeron nada importante

¿De que sirve conocer los audios con posibles ejemplos de ilícitos si a las autoridades no les interesa el tema? En fin, a "Alito" no se le ve triste o preocupado.

¿Usted qué opina amable lector?

aco2742@hotmail.com

En Morena ya tienen hasta cuatro aspirantes. En la oposición aún no definen a su candidato. Sin duda, la designación del precandidato no será fácil. Ni en el PAN, PRI y PRD parecen contar

con el aspirante que presente una plataforma política que estimule a votar por él, en 2024.





Tiende puente la 4T a Monreal

• ¿Me estás oyendo Mario?, pareció decir el senador, aunque jamás le puso nombre.

Cuando todo el mundo apostaba a que sólo era cuestión de días para que **Ricardo Monreal** abandonara en definitiva las filas de Morena, y se dedicara a concretar su romance con la oposición, el senador cambió el tono de su crítica hacia la 4T.

En un mensaje grabado a distancia, pues dicen que anda lejos, el de Zacatecas mantiene su reclamo en contra de quienes lo han atacado al interior de su partido, pero les tiende la mano para reconciliarse.

Sin dar ningún nombre, afirma que muchos de los que hoy dirigen en Morena llegaron al partido después que él. Que mientras él daba la lucha en las calles con **Andrés Manuel López Obrador**, muchos de los que hoy presumen su militancia en la 4T se mantenían en el PRD.

¿Me estás oyendo Mario?, pareció decir el senador, aunque jamás le puso nombre.

El tono de su discurso llamó la atención a más de uno, y comenzaron las conjeturas sobre qué pudo haber sucedido para que **Monreal** apareciera de repente muy *conciliador* con su propio partido, al que antes había atizado fuertes críticas.

Este cambio de actitud lo relacionaban con la decisión de Morena de cambiar la fecha del debate sobre la iniciativa de reforma a ley electoral en San Lázaro, que a la mayoría le parece un bodrio.

Sin embargo, surgió la versión de que lo volvieron a sondear si le interesaría ser jefe de Gobierno en 2024, propuesta que ya una

vez había rechazado cuando se la planteó el secretario de Gobernación, **Adán Augusto López Hernández**.

El zacatecano dijo en esa ocasión que si iba en serio la propuesta de la candidatura de la CDMX, a cambio de que no abandonara el proyecto de la 4T, que se la hiciera directamente el Presidente de la República.

Fue bateado y se ahondaron las diferencias, incluso con

el propio inquilino de Palacio Nacional, pero ayer la relación pareció dar un giro de 180 grados.

Dicen que el Presidente citó a **Sheinbaum** en su oficina para pedirle que le bajara de volumen a su campaña contra **Monreal**, pues luego del escupitajo a **Marcelo Ebrard** en la contra-marcha del domingo, el pánico cundió ante la posibilidad de que ambos se fueran juntos de Morena.

Al de Zacatecas no le ofrecieron correr por la candidatura presidencial, y ni siquiera que tomara un carril para buscarla. Pero más de uno afirma que de nuevo lo sondearon para la CDMX —está vez en voz del Presidente—, y que él pidió un tiempo para pensarlo.

La cosa tiene su lógica, pues para no aspirar a la ciudad, **Monreal** lleva récord de eventos políticos en la capital del país, en los que se ha dejado querer.



CENTAVITOS

Quienes hoy aparecerán como muérganos son los principales operadores de **Ariadna Montiel**, en su lucha por la candidatura morenista de la capital. Ellos son **Jesús Valencia**, funcionario de Segalmex; **Rigoberto Ochoa**, se-



cretario del Bienestar local; **Aleida Alavez**, diputada federal, y **Luis Molina**, principal asesor de la alcaldesa de Tláhuac, **Berenice Hernández**. A este grupito se unen organizaciones como los autollamados *Panteras Internacionales*, integrada por taxis piratas, y una rama de *Los Panchos Villa*, que ya no se sabe quién lidera... En términos netamente futboleros, dicen en el Gobierno de la CDMX que hace un tiempo le ofrecieron a **Cuauhtémoc Blanco** repatriarlo de Morelos, para que fuera el revulsivo que **Sheinbaum** necesitaba aquí, pero que el *góber* morelense dijo que no. Ahora que él es quien sondea la posibilidad de refugiarse, le mandaron a decir que lo van a pensar, pues en estos momentos no saben si **Cuau** o el **Tata Martino** les pueden acarrear más desprestigio.

Para no aspirar a la ciudad, Montreal lleva récord de eventos políticos en la capital del país, en los que se ha dejado querer.





Por Augusto Corro

PUNTO X PUNTO La alianza Monreal-Creel

Se intensificará la lucha política conforme se acerque la contienda electoral presidencial de 2024. El tema de la sucesión es constante en los partidos políticos y surgen los nombres de los posibles candidatos.

En el partido Movimiento de Regeneración Nacional (Morena) ya tienen hasta cuatro aspirantes. En la oposición aún no definen a su candidato. Sin duda, la designación del precandidato no será fácil.

Ni en el PAN, PRI y PRD parecen contar con el aspirante que presente una plataforma política que estimule a votar por él.

Por supuesto, esa situación política tiene relativamente tranquilos a los morenistas. Los posibles sobresaltos son provocados por un distinguido líder de Morena: El senador Ricardo Monreal Ávila.

El legislador zacatecano no se encuentra conforme con la manera que se destaparon las llamadas "corcholatas".

Fue el propio presidente López Obrador el que dio los nombres de los aspirantes morenistas como presuntos candidatos presidenciales.

Los designados fueron Claudia Sheinbaum, jefa de Gobierno de la CDMX; Marcelo Ebrard, secretario de Relaciones Exteriores; y Adán Augusto López, titular de Gobernación.

Se subestimó al senador Monreal Ávila, pues fue señalado como aspirante presidencial en días posteriores. La designación de "corcholatas" no le gustó al zacatecano.

Se iniciaron los pronunciamientos a favor y en contra de Monreal Ávila, quien declaró que en diciembre decidirá si se queda en Morena o se va.

El senador morenista decidió tomar las medidas de un posible alejamiento de Morena y optó por realizar acciones conjuntas con la oposición. Por ejemplo, realizará junto con el panista Santiago Creel, una campaña nacional para reconciliar a México, con un mensaje opuesto a la polarización política.

Como se sabe, el país está dividido y en liberales y conservadores. Así pues, la gira de reconciliación empezará en la CDMX antes de que termine diciembre.

El diputado Santiago Creel aprovechó el momento político para hacer causa común en sus aspiraciones por la candidatura presidencial. El panista está dispuesto a luchar por

representar a su partido en la presidencial de 2024.

Sin embargo, en la oposición no hay nada definido. El posible coqueteo de Monreal Ávila con los partidos políticos llevaría a un cambio diferente en la lucha electoral.

En la alianza Va por México se decidirá quien será el candidato para la contienda electoral de 2024.

Cabe señalar que la oposición deberá participar en alianza para enfrentar a Morena, es una de las maneras de enfrentarla con relativo éxito.

Monreal Ávila, como señalamos, inquietará a la oposición, principalmente, a aquellos que aspiran a la candidatura presidencial.

¿Qué actitud asumirán los partidos opositores ante la presunta llegada del senador zacatecano a sus filas?

¿Qué opinan Lilly Téllez, Beatriz Paredes, Margarita Zavala y Enrique de la Madrid? ¿Estarían en condiciones de apoyar a Monreal Ávila? Ya veremos.

A "ALITO" NI LO DESPEINAN



Los primeros audios del dirigente del PRI y ex gobernador de Campeche, Alejandro "Alito" Moreno, en los que lo implicaban en una serie de ilegalidades, se prestaron a un sinnúmero de especulaciones.

Entre otras, que el priista iba a ser investigado por varios delitos como peculado y enriquecimiento ilícito. También se dijo que las investigaciones estaban a cargo de la Fiscalía General de la República.

Pero la realidad nos muestra otra cosa. Los audios van y vienen y "Alito" continúa en sus actividades sin mayor problema. Además, envaletonado ya dijo que votará en contra de la reforma electoral.

Recientemente, el dirigente tricolor declaró que su partido se opondría a la ley que permitiría la ampliación de la presencia del Ejército en las calles; pero no lo cumplió. El último chat de "Alito" con su jefe Claudio X. González se conoció en el Martes del jaguar. No se dijeron nada importante

¿De que sirve conocer los audios con posibles ejemplos de ilícitos si a las autoridades no les interesa el tema? En fin, a "Alito" no se le ve triste o preocupado.

¿Usted qué opina amable lector?
aco2742@hotmail.com

En Morena ya tienen hasta cuatro aspirantes. En la oposición aún no definen a su candidato. Sin duda, la designación del precandidato no será fácil. Ni en el PAN, PRI y PRD parecen contar

con el aspirante que presente una plataforma política que estimule a votar por él, en 2024.



#RESPONDEAMARIODELGADO

Me quedo en Morena: Monreal

EL SENADOR DICE QUE VA A SEGUIR EN LA LUCHA POR SER EL CANDIDATO PARA 2024

POR MISAEL ZAVALA

El senador Ricardo Monreal Ávila respondió a los líderes de Morena que su definición es seguir en las filas morenistas, pugnar por la democratización del partido y resistir para pelear por la candidatura presidencial en 2024.

“No se depriman, voy a resistir hasta el final porque creo en la democracia y creo en México”, aseveró el coordinador del partido en el Senado en conferencia.

Luego de que el líder nacional de Morena, Mario Delgado, pidió a Monreal que se defina, éste último contestó que es fundador, militante de ese partido y también aspirante a la Presidencia.

“He cumplido con el partido, soy fundador, incluso mucho antes de los dirigentes, porque todos los dirigentes, cuando fundamos Morena, seguían en el PRD. Yo he cumplido con mi función legislativa y hemos sacado todas las reformas que el Ejecutivo Federal le han interesado”, se defendió Monreal. 



- Reconoce que el Presidente lo ha excluido dentro de sus corcholatas.

- Tengo carácter, dignidad y aplomo para enfrentar las adversidades, dijo el senador.



DIJO LO FAVORECEN ENCUESTAS PESE A ATAQUES.



DE NOVIEMBRE REALIZÓ UN VIAJE A ESPAÑA.



FOTO: ESPECIAL



• **DEFINICIÓN.** "Nuestra lucha no es contra el Presidente", refirió Monreal.





Son distintos, pero son iguales: reactivan ofensiva contra *Alito*

Movimiento Regeneración Nacional (Morena) reactivó el proceso de desafuero en contra de **Alejandro Moreno Cárdenas**, diputado y líder del Partido Revolucionario Institucional (PRI), por el rechazo de éste a la reforma electoral de **Andrés Manuel López Obrador**.

Ignacio Mier, coordinador de los legisladores morenistas, dice que no, que son los tiempos, pero la realidad es que en Palacio Nacional hay mucho enojo, molestia, porque la reforma está muerta.

No tiene pulso.

Ya ni siquiera agoniza.

Rubén Moreira, coordinador de los diputados del tricolor, asegura que no han recibido presión –como sí sucedió con la reforma constitucional para que el Ejército se quedara en las calles hasta 2028–, pero....

POTENCIA EXPORTADORA DE MEDICAMENTOS

México puede convertirse en una potencia exportadora de medicamentos. Se requiere continuar trabajando en una estrategia de mediano y largo plazo.

Esas son las conclusiones de la Asociación Mexicana de Laboratorios Farmacéuticos (AMELAF), tras las primeras reuniones en Washington, Estados Unidos, con altas autoridades del Buró de Salud del Departamento de Estado, así como con funcionarios de los Departamentos de Salud y Comercio.

Juan de Villafranca, presidente ejecutivo del organismo, encabezó la delegación, integrada por representantes de cuatro laboratorios afiliados.

–Después de la tormenta viene la calma, porque a los fabricantes de medicamentos no les fue muy bien en el inicio de este gobierno, cuando decidió recortar gastos para canalizarlos a las becas y a las pensiones, se escuchó en radiopasillo.

DEJA OAXACA Y VA POR LA CANDIDATURA

Alejandro Murat Hinojosa ya no es gobernador de Oaxaca.

El integrante del PRI realizó su última gira de trabajo el miércoles.

Ahora se concentrará, como anunció, en buscar la candidatura presidencial del tricolor en la elección de 2024.

Confía quin fuera director del Infonavit en el gobierno de **Enrique Peña Nieto**, de donde brincó a la gubernatura oaxaqueña, en que tiene buenas cartas de presentación.

Murat Hinojosa inauguró la primera etapa del Centro de Congresos de Huatulco y el Cuartel General de la Policía Estatal y se fue.

–Juntos pudimos construir el cambio y hacer de Oaxaca un ejemplo nacional de paz, justicia social y desarrollo, dijo en su último discurso.

DESCALIFICACIONES DE AMLO CAUSAN ATAQUES

Las descalificaciones de **Andrés Manuel López Obrador** contra la organización Artículo 19 han provocado amenazas de muerte, atentados a su propiedad, acoso judicial y hasta financiero.

Así lo acusó ayer **Leopoldo Maldonado Gutiérrez**, director regional de Artículo 19 de la Oficina para México y Centroamérica, quien refirió en conferencia que tanto personas no identificadas como instituciones de gobierno les han atacado, lo que se intensificó desde marzo de 2021, cuando **López Obrador** los acusó de ser financiados por los conservadores y hasta el Departamento de Estado de Estados Unidos.

La organización internacional advirtió que en México la libertad de expresión se ejerce bajo asedio y en un contexto de constante agresión.



COORDENADAS

Enrique Quintana

Opine usted:
enrique.quintana@elfinanciero.com.mx

@E_Q_



Crónica de una ruptura anunciada

Ricardo Monreal y Morena se van a divorciar. No sabemos cuándo ni en qué condiciones, pero es algo tan evidente como el hecho de que **dos trenes que van en sentido contrario** en la misma vía van a acabar chocando en algún momento.

Cuándo y en qué condiciones puede ocurrir ese choque, y qué consecuencias podría tener para el entorno político nacional, son reflexiones necesarias para perfilar el futuro de la competencia electoral.

No soy yo, eres tú. Es lo que Monreal le puede decir a Morena.

Monreal no se va a ir de Morena. Será Morena quien lo orille a separarse.

La razón de fondo es que el presidente López Obrador no olvida y **usa a sus aliados mientras le sirven**. Cuando le parece que ya no le son útiles, no tiene mayor empacho en deshacerse de ellos.

AMLO no olvida que Ricardo Monreal cuestionó el hecho de que en la selección del candidato a la Jefatura de Gobierno de la CDMX en 2017 no se hiciera una “encuesta espejo” para validar los resultados. Y aunque aceptó la encuesta, **siempre criticó a la que él llamó la “nomenclatura” de Morena.**

Al final, la reconciliación con AMLO permitió a Monreal convertirse en coordinador de Morena en el Senado y presidente de la Junta de Coordinación Política.

Durante los primeros años de la actual administración, **Monreal se convirtió además en un eficaz operador político** en una Cámara en la que desde el principio Morena careció de una mayoría calificada y pese a ello, se lograron procesar reformas constitucionales y realizar nombramientos que la exigen.

Sin embargo, particularmente después de las elec-

ciones de junio del año pasado, empezó a percibirse **un alejamiento de Monreal con el presidente de la República.**

Y, éste se acentuó en la medida que el senador zacatecano expresó públicamente su interés de contender por la candidatura de Morena a la Presidencia de la República.

Al paso de los meses, fue visible que un grupo de Morena **buscaba hacer el vacío e incluso agredir a Monreal.**

López Obrador, en diversas ocasiones, no lo mencionaba cuando hablaba de los aspirantes presidenciales.

La campaña de la gobernadora de Campeche, **Layda Sansores**, contra el líder de los senadores morenistas, no puede interpretarse sino como **parte de lo mismo.**

Y ahora, notoriamente, la corriente que ha surgido para **tratar de remover a Monreal de la coordinación** de los morenistas en el Senado, es otro paso en la misma dirección.

Creo que quienes no quieren ver a Monreal en esa coordinación, temen que su eventual remoción **signifique el comienzo de un proceso de ruptura** ante el



bloqueo a su aspiración a ser candidato presidencial. Por eso han andado con tiento.

Algunos en Morena (y aun fuera de Morena) piensan que su salida **no tendría ninguna consecuencia.**

Difiero. Lo que puede comenzar como una fisura tiene el potencial de seguir como una grieta y **acabar finalmente en fractura.**

Desestimar la posibilidad de que Monreal desencadene un proceso de fugas de Morena puede ser **uno de los grandes errores del partido** en el poder en este proceso.

En la definición de la candidatura presidencial estará involucrado el presidente López Obrador.

Pero, pone la muestra para que **en otras posiciones se seleccionen a los preferidos de la dirigencia.**

Por ejemplo, si en Coahuila se obstinan en darle la candidatura a Ricardo Mejía y no a Armando Guadiana, pueden provocar un cisma.

Y eso multiplíquelo por las 32 entidades y algunos cientos de municipios importantes.

Si Morena comete el pecado de la soberbia, **va a provocar decenas de pequeñas fracturas.**

Morena ha crecido tanto no porque haya muchos políticos que se identifiquen con su ideología, sino porque hay muchos que perciben que estar allí **es el camino para llegar al poder.**

Y en el palomeo, **va a haber muchos decepcionados** que van a buscar otras opciones.

El peor error que puede cometer Morena –muchos están deseosos de que lo haga– es considerar que gracias a “la magia” de López Obrador, ya hay certeza de que se va a ganar el 2024.

Todavía hay muchas incógnitas por resolverse en el camino y pueden aparecer sorpresas que hoy ni imaginamos.

